



Sociedad Médica de Santiago

Sociedad Chilena de Medicina Interna
152 años al Servicio de la Medicina

Reunión Directorio Sociedad Médica de Santiago – ONLINE

MARTES 11 DE OCTUBRE 2022 – 19:00 HORAS

Preside Presidenta Dra. Andrea Fiabane

Asisten Mesa Directiva: Dra. Annelise Goecke, Vicepresidenta, Dr. Marcelo Llancaqueo, Past President, Dra. Alejandra Cerda Tesorero

Asisten directores: Dr. José Miguel Bernucci, Dr. Eduardo Abbott, Dra. Solange Valenzuela, Dra. Laura Mendoza, Dr. Pedro Pineda. Dra. Claudia Defilippi (asiste vicepresidente Dr. Carlos Bresky), Dra. Marcela Godoy, Dr. Víctor Rossel, Dr. Salvador Madrid, Dr. Patricio Marín, Dr. Fernando Florenzano, Dra. Luz María Letelier.

Se excusan: Dr. Ricardo Larrea, Secretario General, Dr. René Clavero, Dr. Darwin Acuña, Dra. Karol Villalobos, Dr. Pablo Ramírez

ACTA

1. **Aprobación de Acta Directorio 6 de septiembre 2022.** Pendiente
2. **Presentación Post Congreso Medicina Interna 2022. Presenta Dr. Felipe Bustos.**

El doctor Felipe Bustos comenta que el pre congreso se realizó los días 26 y 27 de septiembre, tanto en vivo como en línea. No tuvo inconvenientes, ajustado a los tiempos y una excelente conexión con los asistentes. Durante el congreso destacó la plenaria con la SEMI, el simposio del ACP y la excelente presentación del doctor Humberto Reyes con ocasión de los 150 años de la Revista Médica de Chile. El premio al maestro de la medicina interna chilena, entregado al doctor Sergio Iacobelli quien fue acompañado por su familia, fue consignado como el momento más emotivo del Congreso en los comentarios de las redes sociales.

El número de inscritos fue de 953 (464 presenciales y 489 a distancia). Al comparar la distribución de los asistentes en relación al año anterior (en azul), se observó un significativo aumento de médicos internistas y becados de medicina interna, lo cual el secretario del congreso lo atribuye a la intensa campaña de difusión a través de redes sociales.

Como desafío para futuros congresos menciona aumentar la participación de un mayor número de especialistas y atraer más público extranjero en la modalidad Online.

Categoría	Número
Internos(as) de Medicina	77
Médicos generales	405
Médicos internistas generales	250
Becados(as) de Medicina interna	235
Subespecialistas	13
Profesionales de la salud	5

282 médicos generales, ECF, médicos de familia
148 médicos internistas
97 médicos becados de medicina interna
89 internistas subespecialistas
46 residentes de medicina / enfermería
4 médicos becados de subespecialidad
3 Profesionales no médicos



Sociedad Médica de Santiago

Sociedad Chilena de Medicina Interna

152 años al Servicio de la Medicina

La doctora Fiabane agradece el esfuerzo constante del Secretario Ejecutivo. Extiende su agradecimiento a los miembros de la mesa directiva, miembros del directorio, conferencistas y moderadores que permitieron que este congreso fuera un éxito.

En las intervenciones la doctora Luz María Letelier considera que este es uno de los congresos más exitosos de los que ella recuerda en cuanto a asistencia y en cuanto a avance hacia un prospecto más de medicina interna.

El Dr. Bernucci felicita al Dr. Bustos y pregunta respecto al incidente que significó la caída de la transmisión por streaming durante una mañana. La doctora Fiabane y el secretario del congreso aclaran que el inconveniente fue causado por un huracán, la empresa tenía un solo servidor y en los Estados Unidos. Por el tamaño del congreso varias empresas declinaron realizarlo y en los contratos con las plataformas siempre están excusados en caso de situaciones de fuerza mayor. El aprendizaje es que en el contrato sería conveniente dejar en claro como se informa a las personas que están sufriendo los efectos de estas situaciones imprevistas y cuáles son las soluciones alternativas disponibles.

La doctora Goecke comenta que de 222 trabajos que fueron enviados al congreso, 199 fueron casos clínicos y casos de investigación sólo 23. Ante la pregunta del Dr. Pineda por el número de revisores asignados a cada trabajo, la doctora responde que en este congreso cada trabajo fue sometido a revisión de dos médicos especialistas y debían obtener nota de cinco o más para ser seleccionados. En el caso de qué hubiera dispersión se recurría a un tercero que generalmente fue un miembro del comité científico. Para los trabajos seleccionados a premio se utilizó siempre un tercer revisor y vuelto a revisar por todos los miembros del comité científico. De ahí se seleccionaron 15 trabajos que van a presentación oral considerando que también hay puntuación extra por la presentación y respuestas a las preguntas. En el análisis de los trabajos para este congreso se observó solo excepcionalmente, dispersión entre los revisores.

Agradece a todos los médicos que participaron como revisores de los trabajos.

La doctora Letelier pregunta si acaso a raíz de la experiencia con este congreso se piensa mantener la modalidad híbrida en el futuro ya que, teniendo todas las ventajas de utilizarlo, encarece los costos. La doctora Fiabane responde que es una conversación pendiente. El modelo híbrido tiene muchos beneficios como rescatar la presencialidad y también otorga más libertad de acceder a todas las conferencias y a personas que geográficamente están lejos. El secretario del congreso afirma que éste no aumentó sustancialmente los costos con respecto al año anterior el cual fue 100% Online.

Nuevamente se agradece y felicita al Dr. Felipe Bustos por su excelente desempeño en la realización del congreso.



Sociedad Médica de Santiago

Sociedad Chilena de Medicina Interna

152 años al Servicio de la Medicina

3. Asocimed y sus relaciones con las Sociedades Científicas. Expone Dr. Marcelo Llancaqueo.

Este tema iba a ser presentado originalmente por la presidente de Asocimed la doctora Carmen Gloria Aylwin, pero no pudo asistir. La información por lo tanto la entrega el doctor Marcelo Llancaqueo representante de nuestra sociedad. El doctor Llancaqueo comenta que Asocimed (asociación de sociedades científicas médicas) está conformada por 30 sociedades científicas. Nació hace 20 años atrás al seno de las cuatro sociedades madres de la medicina. Su directorio está conformado por 10 miembros más presidente y secretario. Miembros permanentes del directorio son pediatría, cirugía, ginecología y obstetricia, y la sociedad médica de Santiago.

Desde el año 2021 la sociedad chilena de radiología ha planteado su opinión, tanto en reuniones con el colegio médico como con otras sociedades científicas, sobre un proyecto de ley en el Senado acerca de fijación de precios en exámenes complementarios en medicina. Presentaron este tema en Asocimed exponiendo que los perjudicaba en su quehacer médico y les afectaba directamente como sociedad científica. La respuesta de Asocimed fue que el tema parecía ser más bien gremial que científico, y que los miembros del directorio estaban supeditados a los mandatos de sus sociedades respectivas. Hace unos dos meses atrás presentaron un inserto en el diario firmado por algunas sociedades científicas, opción que no causó buena impresión en Asocimed. Actualmente el foco fue cambiado desde la fijación de precios, a resolver listas de espera por lo cual hubo una reunión de análisis sobre como las sociedades científicas podrían colaborar en solucionar las listas de espera nacional. La propuesta es establecer alguna forma de trabajo conjunto de todas las sociedades científicas y analizar propuestas en los respectivos directorios, para resolver las listas de espera y avanzar en el tema

El doctor Carlos Bresky, Vicepresidente de la sociedad de gastroenterología comenta que ellos han hecho además precisiones sobre elementos de calidad que pudieran ser importantes a la hora de determinar la fijación de precios. Trabajaron en la resolución de lista de espera a nivel de endoscopías con objetivos secundarios de empoderamiento y capacitación de los agentes locales prestadores. El tema no sería solo corregir los números sino también mejorar la calidad de los procedimientos. En la sociedad de endocrinología también trabajan en superación de brechas y tienen datos que podrían ser importantes para compartir.

En reumatología la doctora Goecke comenta que la pertinencia de las interconsultas a la especialidad fue del 40%, pero con el sesgo de qué la lista de espera tenía tres o cuatro años.

El doctor Rossel de la sociedad de cardiología se alegra de que se haya expuesto este tema y le parece necesaria una autocrítica, posiblemente podríamos hacer mayores esfuerzos para resolver estos problemas que afectan el país.

El doctor Llancaqueo propone concordar cuál sería el abastecimiento tecnológico mínimo suficiente para hacer procedimientos de calidad. Tenemos que avanzar en la pertinencia de los exámenes, la calidad de estos y la certeza de los resultados.



Sociedad Médica de Santiago

Sociedad Chilena de Medicina Interna

152 años al Servicio de la Medicina

La Dra. Fiabane concluye que todos hemos tratado de evaluar situaciones que van hacia el mismo fin. Hay acuerdo en aunar esfuerzos para elaborar de manera centralizada un diagnóstico desde la Sociedad Médica y Asocimed, para luego realizar propuestas al Ministerio de Salud.

4. Conmemoración 150 años RMCH. Dra. Andrea Fiabane

- La doctora Fiabane recuerda que el próximo mes de noviembre se efectuará la conmemoración de los 150 años de la Revista Médica de Chile, en nuestra sede de Bernarda Morin. También que la asamblea anual de socios se hará Online en el mes de diciembre y la próxima reunión presencial del directorio se hará en enero 2023

5. **Reingreso Socio** Dr. Javier Bustamante Salgado. Ingreso a la SMS el 14 de abril 2014 hasta el año 2016. Médico Especialista en Medicina Familiar 44hrs semanales, Programa Asistencial Obligatorio desde junio 2022 hasta 2025, Universidad de Santiago. Actualmente se encuentra trabajando en el Servicio de Medicina Hospitalizados y en el policlínico Unidad de Alivio del Dolor y Cuidados Paliativos en proceso de PAO de Medicina Familiar en el Hospital Regional de Iquique. No requiere patrocinio.

6. Varios

- El doctor Pineda comenta que desde hace varios años se está desarrollando un manual de medicina interna basado en evidencia que es de la sociedad polaca de medicina interna. Varios médicos de América Latina, entre ellos él mismo y el Dr. Víctor Rossel, han participado en su redacción. Está adaptado para la realidad chilena y latinoamericana, es un manual de bolsillo de buena calidad y propone que podría considerarse como regalo para los nuevos socios cuando ingresan o como premio, estímulo. La vicepresidente Dra. Goecke opina que se evaluará el costo de la inversión.
- El doctor Salvador Madrid comenta respecto a los tutoriales que ha habido demora en subirlos a la página web. También informa que el podcast está prácticamente listo y esperan poder presentarlo en algunas de las próximas reuniones.
- El doctor Pedro Pineda se despide como parte del directorio de la Sociedad Médica de Santiago, luego de cuatro años de participación como representante de la Sociedad Chilena de Endocrinología. El Directorio le agradece doctor Pineda toda su entrega y colaboración durante este tiempo.